

PLANIF

Plan Nacional de Investigaciones Forestales

Especialistas de diversas disciplinas se reunieron en las instalaciones del ICA-CIRA en Bogotá con el propósito de definir el Plan Nacional de Investigaciones Forestales —Planif—, en relación con programas y proyectos de investigación.

El comité interinstitucional que ha venido trabajando alrededor del Planif, integrado por funcionarios del Ministerio de Agricultura, Conif, DNP, Inderena y Colciencias, consideró oportuno convocar a los especialistas más destacados en el área forestal, para con su concurso lograr una mayor cobertura y profundidad en el diseño del plan. Con la reunión se esperaba recopilar la mayor información técnica posible, que sirviese de base para concretar las áreas de investigación, los principales proyectos, la dimensión de los mismos y las características técnico-financieras de su ejecución.

Cerca de 30 especialistas pertenecientes a centros de investigación forestal, públicos, privados e internacionales, así como del sector universitario, trabajaron en tres comisiones: una dedicada a la problemática de la plantación forestal, otra vinculada a los maderables asociados a la producción agropecuaria o sistemas agroforestales y, finalmente, la orientada al bosque natural.

Los resultados a que llegaron las distintas comisiones se presentaron a consideración de una reunión plenaria, a fin de integrar los diversos trabajos y dar oportunidad a todos los participantes para opinar en torno a los mismos.

El trabajo de cada comisión fue fructífero y concluyó con propuestas muy completas sobre temas, áreas y proyectos de investigación, lo que se constitu-

yó en material valioso para la formulación definitiva del Plan Nacional de Investigaciones Forestales.

En la línea de acción que busca concretar el Planif para iniciar en 1985, se establecieron contactos a fin de buscar financiación para el plan y se concertó una misión preliminar con el Banco Mundial a la cual asistió William D. Beattie, especialista forestal, quien sostuvo reuniones con el comité. Las reuniones tenían por objeto discutir los documentos ya elaborados sobre el propuesto Plan Nacional de Investigaciones Forestales —Planif— y formular recomendaciones para la preparación de documentos adicionales y/o infor-

maciones que serían necesarias para la elaboración por parte de Conif, de un documento de proyecto final que, con la asistencia de una misión eventual de preparación de proyectos del banco, permita al Inderena solicitar el crédito externo indispensable para la financiación del plan.

Como desenlace lógico del trabajo adelantado y consignado ya en varios documentos sobre prioridades de investigación, financiación, estructura institucional, plan inicial de proyectos, recomendaciones del Banco Mundial, etc. se ha planteado la necesidad de contratar un grupo de especialistas que tenga como finalidad elaborar una propuesta que, apoyada en los documentos ya existentes, presente un proyecto de investigaciones forestales para cinco años. El diseño definitivo del Planif se constituye de este modo en un plan concertado, orientador de la investigación forestal e instrumento valiosísimo para la solicitud de financiamiento externo. □

Foto: José Fernando Machado

